
Infinitives with and without “zu”



In German, we sometimes use a verb in the 
infinitive with "zu" and sometimes without "zu".

We use infinitive + “zu” with the following constructions:

es ist + adjective
ich finde es + adjective

Es ist schön, ....
Ich finde es toll, ...
Es ist nicht gut, …
Es ist verboten, ..
Etc.

Beispiel:
Es ist wunderbar, lange zu schlafen.
Es ist gefährlich, in diesem See zu schwimmen.
Ich finde es gut, dieses Buch zu lesen.
Es ist verboten, im Computerlabor zu essen.



We use infinitive + “zu” with the following constructions:
•es ist + adjective

after abstract nouns

Es ist mein Traum, …
Ich habe keine Zeit, …
Ich habe Lust, …
Es macht mir Angst, …
Ich habe die Chance, …
Etc.

Beispiel:
Es ist mein Traum, Musik zu studieren.
Er hat keine Zeit, mit ihr zu sprechen.
Wir haben Lust, heute Abend ins Kino zu gehen.
Es macht mir Angst, vor vielen Leuten zu singen.
Sie hat die Chance, eine neue Arbeit anzufangen. 
Victoria hat nur bis heute Mittag Zeit, ein Haus zu
verkaufen.



We use infinitive + “zu” with the following constructions:

verbs that can be followed by another 
verb

Ich hoffe, …
Ich versuche, …
Ich fange an/ beginne/ höre auf…
Ich rate dir/ empfehle dir/ schlage dir
vor/ bitte dich…
Ich habe vor, …
Ich liebe es, …
Etc.

Beispiel:
Wir hoffen, ein neues Auto kaufen zu
können.
Versucht ihr, mehr Sport zu machen?
Ich empfehle dir, zum Arzt zu gehen.
Er hört auf zu rauchen.
Sie haben vor, am Samstag tanzen zu
gehen.
Herr Povel bittet Juni, im Internet nach
einem alten Freund zu suchen.



Position of “zu” in a sentence:
• At the end of the sentence (one verb):

→ Ich fange an zu kochen.

• Behind the prefix in verbs with separable prefix:

→ Er hat oft versucht, dich anzurufen.

• In front of the last infinitive (more than one verb):

→ Es ist gut, oft spazieren zu gehen.

• In front of the last infinitive (modal verbs):

→ Es ist schön, viel Urlaub machen zu können.

*ACHTUNG* The subject of the main clause is also the subject of the second clause. If 
there are two different subjects, you have to use a subordinate clause with “dass”.

Ich hoffe, pünktlich zu kommen.

Ich hoffe, dass er pünktlich kommt.



We use infinitive without “zu” with the following constructions:

Infinitive without “zu”

after modal verbs Sie möchte Klavier spielen.
Der Käufer wollte nicht so viel bezahlen.
Ich kann Ihnen andere Hotels in der Nähe
empfehlen.

after the verbs: lassen, gehen, 
sehen, hören, bleiben

Ich lasse mein Auto hier stehen.
Wir gehen jetzt schwimmen.
Ich sehe die Hunde spielen.
Er hört die Kinder singen.
Sie bleibt im Bett liegen.

after the verb lernen, you can use 
an infinitive with or without “zu”

Das Kind lernt laufen.
Das Kind lernt zu laufen.


